
Protokoll der 8. LaVoSi im Amtsjahr 2018/19 

am 11.08.2019 im Café Pause Mainz 

 

1. Begrüßung und Formalia 

a. Protokollführung: Clemens 

b. Prüfen der Beschlussfähigkeit 

 mit 6 LaVoMis beschlussfähig 

c. Genehmigung der TO: TO ist genehmigt 

 

2. Berichte 

a. LaVoMis: 

Arbeitstreffen zur Schulgesetznovellierung: Stellungnahme wird fristgerecht abgesendet 

Basisreferat: Schülirechte‐Plakat ist fast fertig, Doodle zum Newsletter wird bald 

herausgegeben 

Außenreferat: Presseanfrage von Hr. Schlecht lief erfolgreich 

Gremienreferat: Aufgabenverteilung ist im Gange, LSK‐Planung beginnt 

 

b. BuDelis: 

Rhein‐Main Bündnistreffen, nächste Woche Freitag ist ein Arbeitstreffen mit der Grünen 

Jugend, Peer Education OBESSU, Reisevorbereitung für die Ruanda‐Reise hat begonnen 

 

c. LaRa: 

Bis jetzt keine neu LaRaSi angesetzt, die letzte war im Januar. 

 

d. GF und FSJ: 

Vorbereitungen für den Schulversand sind abgeschlossen, erhöhte Portokosten bei der Post, 

Einarbeitung der neuen GF Alisa, neuer LSK‐Delegiertenschlüssel wurde erstellt (einzige 

Änderung in der SSV Koblenz), Bereinigung des E‐Mail‐Verteilers, SaKo‐ und FaKo‐Anträge 

wurden bearbeitet, Abschlussreflexion FSJ mit Nicolas, Einarbeitung von FSJler Sven 

 

e. Arbeitsbereiche: 

AK Umwelt: Termin für den 2. Runden Tisch angesetzt 

AK Sexualität: CSD‐Stand am 17.8. (Standgebühren 70€) 

 Die LSV macht keinen Stand, bei der Demo wird mit Banner teilgenommen. 

 

3. KrSVen und SSVen 

a. Anfrage SSVen/KrSVen Partizipation an einem KeyNotes‐Informationsportal in Bad Kreuznach 

b. GF‐Email an die SSVen und KrSVen  erste Sitzungen sollen ab dem 09.09. stattfinden 

 

4. Haus des Erinnerns 

Künftige LaVoSis im Haus des Erinnerns? 

Ja  Nein  Enthaltung 

0  3  4 

 Es werden keine LaVoSis im Haus des Erinnerns stattfinden. 



5. Besichtigung der Jugendherbergen Pirmasens und Bingen 

Pirmasens: 

Für die LSK gut geeignet, großer Plenarsaal, benutzbare Lautsprecher & Beamer vorhanden, 

LSV‐Räume von anderen Besuchern isoliert, genügend Plätze im Essenssaal 

Es gibt 4 Workshop‐Räume (2 davon neben dem Plenarsaal): 

2 im Keller  2 im Erdgeschoss  Enthaltungen 

3  2  2 

 

 Die 2 anderen Workshop‐Räume werden im Keller genommen. 

 

Bingen: 

Die Lage ist okay, die Plenarräume sind zu klein (Kapazität für etwa 50 Menschen), 

Außenbereich ist schön, für einer Sommer‐LSK theoretisch möglich, lange Plenums‐

Aufenthalte wären problematisch 

 

Abstimmung, ob für die 76. LSK Alternativen gesucht werden sollen: 

Ja  Nein  Enthaltung 

einstimmig  0  0 

 

6. Landesdemokratietag 

Es muss geklärt werden, wer den Stand anmeldet und betreut 

 Jeanma, Lucia, Sven, Clemens, Lucas 

Bis zum 25.8. soll ein repräsentativer Slogan erstellt werden. 

Lucia & Jeanma bereiten zusammen mit Hans Berkessel einen Workshop zum Thema 

Schulparlament vor. 

 

7. Instagram 

Neue Highlights: Tipps, Nachhaltigkeit, Fragen, Welttage 

 AK Social Media 

 

8. Finanzierung von einem Jugendpresseausweis 

Abstimmung, ob Lucia einen Jugendpresseausweis im Wert von 15€ erhält: 

Ja  Nein  Enthaltung 

6  2  0 

   

9. Elterninformationsportal‐ Thema für JF 

Die Datenbank der Elternvertretungen ist automatisierter, die Datenbank der LSV hingegen 

wird noch komplett selbst eingepflegt. 

Soll sich die Datenbank der LSV dem System der Elternvertretungen gleichsetzen? 

Ja  Nein  Enthaltung 

6  0  2 

( Don wird nachfragen, ob dies möglich ist.) 

 



10. Unangekündigte SV‐Recht‐Kontrollen seitens der LSV 

 

11. KrSV‐Peer‐Training 

Jeanma schlägt vor, bei strukturschwächeren KrSVen in Kooperation mit dem SV‐

Bildungswerk ein Peer‐Training zu machen, bei dem aktivere SSVen und KrSVen unterstützen 

 einstimmig 

 

12. Überarbeitung der Beschlusslage gemäß „Archiv‐Beschluss“ 

Soll der Beschluss „Rechtschreibung“ (37. LSK) archiviert werden? 

Ja  Nein  Enthaltung 

2  3  3 

 

Soll der Beschluss „Fehlerindex“ (60. LSK) archiviert werden? 

Ja  Nein  Enthaltung 

einstimmig  0  0 

 

Soll der Beschluss „Frauenstatut“ (60.LSK) archiviert werden? 

Ja  Nein  Enthaltung 

einstimmig  0  0 

 

Soll der Beschluss „Regionale SV‐Berater*innen‐Ausbildungen und Aufbau eines regionalen 

Netzwerks“ (66.LSK) archiviert werden? 

Ja  Nein  Enthaltung 

0  einstimmig  0 

 

Soll der Beschluss „Bundesebene“ (60. LSK) archiviert werden? 

Ja  Nein  Enthaltung 

einstimmig  0  0 

 

Sollen alle Beschlüsse, die in der Mail von Lucas kein Fragezeichen haben ins Archiv 

verschoben werden? 

Ja  Nein  Enthaltung 

einstimmig  0  0 

 

13. Besprechung des Entlastungskonzeptes 

Bis zur nächsten LaVoSi wird ein Konzept ausgearbeitet. 

 

14. LSK Einladung DGS 

Sollen Magnus und Elvira von der DGS (Dänemark) als Referent*innen mit einer 

Bezuschussung von jeweils 100€ zur nächsten LSK eingeladen werden? 

Ja  Nein  Enthaltung 

einstimmig  0  0 

 

 



15. Sonstiges 

a. Namensschilder oder Buttons für die LSKen? 

Namensschilder  Buttons  Enthaltung 

6  1  0 

 

b. Entscheidung Bewerbung bildungspolitisches Rhein‐Main‐Bündnis: 

 Die Problematik wird von dem Vorstand der KrSV Mainz‐Bingen gelöst 

c. Schülirechte‐Plakat: 

Im A1‐Format, deshalb nicht im üblichen Schulversand enthalten. 

Soll gemeinsam mit dem Plakat eine A3‐Druckvorlage verschickt werden? 

Ja  Nein  Enthaltung 

7  0  1 

Für die Finanzierung wird bis auf den Termin mit Fr. Hubig gewartet. 

d. Mail an Johannes: 

Der Entwurf von Lucas liegt Jeanma zur Bearbeitung vor. 

e. Zukunftstag: 

Die LSV nimmt nicht teil. 

f. Kooperation mit FES: 

FES wäre für weitere Kooperationen bereit. 

g. SOR‐SMC: 

Am 18.11. ist das Netzwerktreffen von SOR‐SMC (Nord). 

Clemens wird bei der Moderation helfen. 

h. Nächster Termin 

14.09., wieder Café Pause 

i. Feedback 

 


